

Cientos de estudiantes se pusieron la camiseta en contra del acoso sexual

14 MAR 2019 Vida UCR



"Que se incomoden los acosadores. Yo denuncio" y "Ni costumbre, ni cultura. Yo no normalizo el acoso sexual" fueron las dos frases que la comunidad universitaria tuvo la oportunidad de estampar en camisetas blancas, por medio de la serigrafía. Karla Richmond

El pretil de la Universidad de Costa Rica albergó este 14 de marzo la **"Camisetatón"**, un espacio en el que **estudiantes y funcionarios** tuvieron la oportunidad de **serigrafiar camisetas con mensajes en contra del acoso sexual**.

La iniciativa estuvo a cargo de un grupo de estudiantes de los cursos de Serigrafía I y II de la Escuela de Artes Plásticas y del profesor Ólger Arias, quienes se encargaron de estampar

las prendas de cientos de personas que respondieron a la convocatoria.

La estudiante de Diseño Gráfico, María Gabriela González, apoyó en el proceso de secado de las camisetas y expresó su satisfacción ante **la oportunidad de utilizar el arte como medio para promover la denuncia del acoso sexual.**

“El arte siempre ha sido un medio para hablar sobre temas que de otra manera no se abordan y hoy podemos compartir un pedacito de nuestro trabajo para dar a conocer esta temática tan importante frente a la que no debemos quedarnos callados”, enfatizó.

De igual forma, la alumna de Diseño Plástico, Verónica Arias Villalobos, resaltó la importancia de que **se visibilice esta problemática y se mostró complacida de que en este caso se haga de una manera creativa.**

“Creo que hay que sacar a la gente de su zona de confort y empezar a entender que el acoso es un problema grave, que sucede todos los días”, reafirmó la universitaria.

El director de la Escuela de Artes Plásticas y encargado de guiar el proceso de impresión de las piezas, Ólger Arias, manifestó que **el mensaje que se está transmitiendo a la comunidad universitaria es muy necesario.**

“Hay un grado de responsabilidad en la sociedad en general por permitir ciertas conductas, por tratarlas de normalizar, me parece importante que volquemos los ojos y veamos que esas conductas están mal y que aunque se hayan venido normalizando en realidad no tienen por qué seguir pasando”, señaló.

Por su parte, la coordinadora de la Comisión Institucional contra el Hostigamiento Sexual, Teresita Ramellini, señaló la importancia de tener un **espacio en la Semana de Bienvenida al nuevo estudiantado con un pronunciamiento institucional claro contra el acoso sexual.**

“El espacio llama la atención de las personas que pasan por acá, preguntan, ven la camiseta y hacen la fila para recibirla. Este esfuerzo evidencia el compromiso de la Universidad por erradicar esta forma de violencia sexual y el mensaje debe reiterarse cada año”, enfatizó la académica.

Esta primera “Camisetatón” fue organizada por la Vicerrectoría de Docencia, la Escuela de Artes Plásticas, la Comisión Institucional contra el Hostigamiento Sexual y la Oficina de Divulgación e Información, en el marco de la campaña “UCR libre de acoso sexual”.

[Andrea Marín Castro](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Destacada en administración y artes

andrea.marincastro@ucr.ac.cr

[Andrea Méndez Montero](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Destacada en ciencias sociales

andrea.mendezmontero@ucr.ac.cr

